

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

本日は貴重なお話を聞く機会を頂いた。感謝の意を込めて、以下に記す。  
前回より MTM の方法についての説明を受けたが、2回目のこの受講では、より実践的な内容となりました。自院での実際の症例、全国からの参考例など、非常に熱心な想いが伝わってきました。36年の経験の写真を見ると本当に驚きと感動を感じた。自院でもこれまで何十例も経験したが、必ず患者さんとの写真を見ており今はまだ少ないが、必ず記録しておいた。これを自院で落としていることは許されない。院内スタッフ全員が意識統一の一歩であると改めて実感した。また、今日学んだことを整理していくところから始めたいと思つた。

井岡さんの方法を聞いて、粗略写真の重要性の点で印象的でした。わざわざ手書きで覚ふことになりました。患者さんへも説明にも使わせて顶いたところを思いました。そして自分の写真を改めて見返し、改善し、精度を上げておれないと感じました。松本さんの方法を聞いて、学生以来(22年)で更新されてるところが、日々進歩していると感じます。この用紙はセミナー終了時に提出してください。お問い合わせしてみてください。

最新の情報をお伝えするため、改めて情報を更新していきたいと思います。

日吉歯科診療所

大島ひろみ

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

- ・規格性のあるデータを初診にとる事により、治療、メンテナンスにより健康が維持できることという事をしきり伝える事ができ、オーラルの形成につながる。
- ・唾液検査についてSM、LB、唾液量、唾液緩衝能の4つについて知らない事もあつたので、もう一度学び、指導していく下さい。
- ・同じ口腔内で部位により特異性がある事を理解したうえでTBIやフッ素の応用をしていく必要がある。
- ・脱歯、再石灰化のバランスを知る事でカリエスを予防する事は難しくないと思いました。
- ・カリエス予防に対してフッ素の効果は大きいものだとあらためて感じました。
- ・歯周治療を行った際、歯の形、PcR、ポケット値、重ね出、BOP、AL、リスクファクターをしきり検査し理解した上で治療していく事が重要だと思いました。
- ・歯周病は全身疾患のリスクを高めると言う事をしきり指導し、口腔内だけでなく全身の健康に関わるRHに繋げないと感じます。
- ・口腔内写真は初めてのカメラで撮りましたが練習を重ねたと思います。医院でも練習頑張ります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

- ・前回のセミナー後 医院に帰って 新患さんに対し、口腔内写真、デンタル撮影を実施しました。しかし、練習不足という事もあり規格性の物が撮影できませんでした。そんな中で、本日の講義内容にもあった長期的な症例を診ていくうえでは、規格がある事で、しっかりと比較でき、患者さんへの信頼が得られるのだと改めて実感しました。
  - ・日吉歯科では、DAの方も患者さんに對し、ブラッシング指導と指摘する事がある。聞いて、医院で徹底することの大切さを感じました。私の勤務している医院では、基本TBIはDHが実施してある為スタッフ全員で取り組む事で、患者さんの意識で少しでも変わっていく事ができると思いました。
  - ・患者教育において、私自身まだ「勉強不足、情報不足」と改めて実感しました。患者さんに教育を行う上で、指導側が正しいエビデンスを持て伝えれる事が大切だ。私自身エビデンスまで取得する事ができないのが、今回のセミナーを踏まえて一度しっかりと知識を得て、患者教育にしていきたいです。
  - ・カリオロジーに関しては、メインテナンスで来院した患者に対し、カリエスを伝え、Drへ治療の依頼をすると言う流れが主でした。リスクの高い人に對しては、TBIや原因の究明を実施していくが、全ての患者に対し、原因の究明が大切かつ必要なので、今後の臨床では必ず原因の究明を実施していく予定です。
  - ・ペリオドントロジーに関して、SRPも実施してはいるが、正しく実施できているか、すべて不安に思っていました。まず、エキスプローラーを使う事を徹底し、各歯根について、SRPを実施していくようにしたいです。また、患者によつて必要な治療が何なのか判断できるようになりたいです。
  - ・2日目には口腔内写真を相互で実習させて頂いた事で、改めて自分自身の未熟さが分かりました。カメラに慣れると共に、素早く撮れる技術を身に付ける、患者さんに負担をかけずに対応するように練習していく。
- この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

前回1回目のセミナーを受けてから 当医院ではMTMを取り入れると  
初診、再診の方は全員対照にてより良いのがいい。今までの歯科医院  
のイメージや 説明不足、やることで評価するという気持ちが少し強引なアプローチ  
を院長から感じ 患者様の悪い気持ち 不安などを寄りをえておこなうと  
思っていました。今回お話を改めて聞いて もう一度患者様の目線にてより  
考え方直しをしました。患者様の中には「言われてからやる」という考え方  
の人もあり、そういう方は興味をもつてこれまで状態からのスタート(=より良い)  
意欲を持ち、どちらかとうてアプローチができるようになります。そのためには根柢のある  
説明で「何をするか」を知識としても手に入れたないと感じました。

2回目の相互実習では自分が今まで撮影してきたものは 全然キレイに撮れていません  
ことを改めて知りました。自分たちで撮りてはとどいていたものと良くわざとくらべて  
自分ではまだ失敗を行き誤を繰り返してしまったのです。今日具体的に  
シラの食べ方、食べ方をまつりで順番を教えて頂いたのです。これまでの  
自分の撮影のクセを変えるように練習しようと感じました。

お腹(体)も加藤さんにてき合って頂いて本日はありがとうございました。

若年を若年のままにしてしまうことのないように思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

1日目の座学では、自分で自分で暖昧について事がアーリーはり。  
納得する事ができて良かった。

2日目の実習では、手探りでやめて、どうが中心からいかか  
に事が。 どこをどうやって練習すればいいかが、  
わからず、(おもに)はつた。

改めて難しく大切な事がわかった。

アーリーはテクニカルショーンは、症例1以上での話も

色々と見て、わかった。

もう一度、振り返って色々と考えてみたいと思う

この用紙はセミナー終了時に提出してください。

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

前回教えて頂いた事がおこしにめでていない、どこまでやっていきたいのかを  
Drといっかり確認する事が大事だと再確認しました。  
カリオグラム、OHIS、デントカルトを導入できていない、12枚の夫風格性の  
ある写真、インジケーターを使用できていない等 課題がたくさんあります。  
まずは今いるスタッフにMTMとはどういったものかを周知してもらわないと  
いけないなと思いました。  
2日間 ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

自分の知識が少なすぎると、すごく感じ、知識がないと、患者さんも担当して生涯みていいかないと感じました。

今回のセミナーの内容をまとめて、Drやスタッフ全員で一から、どうして行くか、どうすると良くなるか、話し合っていきたいです。

私はMTMを取り入れて、患者さんの未来や生涯を考え、みていくけるDHになりたいので、毎日、少しでも本を読み、知識を増やして行きたいと思います。

本当に今回参加できてよかったです。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

口腔内写真の練習で、今まですごく苦手でなんとかしてしか撮れていないからこ側面の写真が練習前と比べて上手に撮れるようになれて嬉しかったです。他にもより規格性のある資料をとるためににはこうしたういいよ、などコツを色々教えて顶いたので明日からちゃんと実践したいと思います。

(歯科症の患者のデータコントロールが悪い場合には  
歯科士も清潔、TBFをすることを知り、  
ドクターと衛生士だけでなく全員が患者との口腔内を  
写している感じがよくなくて、真似していくのにいいと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今日セミナーを受けて色々と学ぶ事ができました。口腔内写真を前日から練習して以前よりは規格性のあらものが撮れるようになりましたが、内面や側面などまだまだ撮れは、所がたくさんありました。が実習を進めて村岡さんとはじめ日吉のDr. DHさんに教えて頂き自分の苦手な所やクセの直し方を知る事が出来ました。3分以内に撮れるよう練習しようと思つました。グループディスカッションでも他院さんの現状やMTM導入における問題点、知識などをうなづいて問題がめぐらしく自院の色々と導入出来た事が多かったです。少し分かりづらかった。今後MTMを進める事に失敗する事のないように考えておかず、たので患者さんとビラ診査を行なう目標をもつて患者さんに教える所へと見、アセスメントDHにはなりたいと感じました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

60期 第2回ありがとうございました。

1日目の講義では改めて確認させたいだいたいした事、新たに学ばせていただいた事、また誤認識を改めた事があり非常に勉強になりました。

前田さんが仰っていた天職として働くために MPSの質問について考えてみて S、「STRENGTH」が自分で分からず、不足していると感じました。

資料の規格性、SRP等の技術、知識等すべて中途半端ですので、何かひとつ自信のある物を探して伸びすことか今後の課題です。

松本先生が「う窓」は結果であり、いかにも「う窓」のプロセスを停止させられるかが重要と語っていた点がとてもハッとした。正にその通りで未達歯科衛生士の大切な業務であると感じました。

2日の口腔内写真撮影の実習では自分の撮影した写真の何が悪くないのかが具体的によくわかりました。わかつていないので上達していくかかると誤です。  
妥協をせずに一枚一枚、価値のある資料を残していくをたいです。

クレーフィディスカッションも、自分の症例、他の医院さんの症例、他者も今後の診療に生きたい点ばかりでしたか、何より常に「患者さんのため」「自分が患者さんだったら」と考えていました。日々歯科の皆様の姿勢を見習っていきたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

60期 第2回、講義も実習も、とてもすばらしく。

遊び、成長の機会をいたしました。

実習も遊びもいたしました。デントルの位置づけ、

口唇のオープニング、奥歯の開閉など。これが  
トレーニングでつむぎがけられました。

次回、第3回も、どうぞよろしくお願いいたします。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

本で"読んで"いた、ペリオロジー、カリオロジーについての  
講義があつたため、より深くわかるヒヤ"出来たので"  
もう一度読み直して、自分の中に落し込めるようにしました。

また、直々に実習やディスカッションをして頂けて  
ひととより練習や勉強をしやすくと思えました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

自分で中で、大学で学んだ知識から、情報が更新されていない状況でいて、座学でエビデンスにもとづいたトヨオロジー、ヘリオフロジ-を学べて、学びの意欲が湧き出た。

口腔内写真のとり方に、言ひかねないところが多いことだといふ事ができ、ぜひ実践していきたいと思いまして。

ディスカッションでは、他院の考え方や状況も聞くことで、

より入念になります。当院にもあてはまる問題点などを聞いて、それ

負担強度をうなづく。

3回目もよろしくお願いします。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間ありがとうございました。

実習を終えて、練習不足であると反省しています。(口腔内写真)

今後も、練習を重ね、上達していきます。

具体的にダメなところを矢張りこれが出来てます、たです。

症例についても、1つ1つの項目のチェックがあるが、たゞ、

誤った認識があるので、以後、気をつけ

評価するようになります。

次回もよろしくお願ひいたします。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

1日目の MTM、口腔内写真、マッロリー、ヘリオドントロジー

小川山 再認識ができた。

日頃の歯並び 説明をわかりやすくしたものに つなげたい。  
思ひ立てる。

2日目の 口腔内写真 実習では、解説までの時間が長い  
を解決できただけ。

フレーバーディスクッションでの腹痛や不快感があり  
普段の内容もよく身につかれていた。

とくに 鮮魚はつなげた。

お)かう) つなげた。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所